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小字辈说要适合线条美

现在人们的穿衣理念跟过去有很大的
不同， 从王金龙进入北京红都集团公司到
现在有着深刻的体会。 王金龙刚进公司时，
一位老师傅叮嘱他 “宁长一尺 ， 不小一
寸”， “那时人们做衣服时总是想着我要是
胖了怎么办， 孩子还正在长身体要做的大
一点 ， 整体说来就是人们更倾向 于 宽 松
版 。 但 是 现 在 可 不 一 样 了 ， 人 们 更 多
的 是 在 乎 现 在 是 否 合 适 、 舒 服 ， 现 在
我们公司的老师傅们衣服也是越做越体现
合体修身的线条美。” 这就是让王金龙感受
最深的地方。

记得有一次， 一位经常到红都定制服
装的年轻人到店里定制结婚穿的西服， 并
提出一个要求 “我就想我的结婚礼服特别
点、 要与众不同。” 考虑到是结婚礼服， 又
是中西结合的婚礼， 在色调、 式样等方面
都要有创新， 王金龙和师傅一道看着服装
图样进行选择， 经过反复修改， 设计出一
套适合这位客人婚礼上穿的礼服图纸交给
了车间。 “我记得， 当时负责制作这件衣
服的老师傅给我打了两三个电话， 问我确
定要这样做吗？ 我说是。 当时他们感到意
外， 衣服可以这样做。” 王金龙笑着说。 原
来他把衣服设计成了 “拼色的形式”， 就是
整套结婚礼服用暗红色和米白色两个颜色
组成， 上衣左边做成米白色， 右边做成暗
红色， 裤子正好相反， 左边做成暗红色 ，
右边做成米白色， 给人耳目一新和喜庆的
感觉。

“当时制作衣服的老师们都很吃惊， 但
是后来顾客还是挺喜欢的， 还专门送来了
喜糖 ， 后来还给我们带来了好几个客户

呢。” 王金龙有点兴奋地说。 像这种大胆的
设计也只有王金龙这样的年轻人能想出来，
也正好符合现代年轻人的需求。

高师傅说： “创新是必须的， 但是首
先要脚踏实地的把传统技艺学好， 在传统
技艺的基础上加入一些自己的 想 法 ， 融
入一些现代的时尚元素 ， 这样才能让技
艺传承， 让企业的精神跟随着老字号一起
传承。”

师傅领进门 创新在个人

在首都照相馆里， 李艳明正在给一对
年轻人照结婚照。 他指挥着这对年轻人 。
“脑袋靠近一点， 笑一笑， 不要拘谨。” 说
着一按快门， 照相结束了 。 他对记者说 ：
“现在的全家福、 大头像和结婚照都比以前
发生了很多变化， 不能向一本正经。” 首都
照相馆在北京市的照相行业里以照全家福、
大头像、 儿童照著称。 4年前， 李艳明到这
里工作后， 全家福、 大头像、 儿童照的造
型有了新的追求。 但是， 他也表示， 我在
这里跟老师傅学到了很多以前没有学到的
知识。 我将这些知识与现代人的审美需求
相结合， 受到了顾客的欢迎。

盛锡福第四代传承人陈江山说： “师
父领进门修行在个人。” 近些年， 陈江山开
始了盛锡福帽子款式的推陈与出新。 “现
在顾客的要求越来越多， 我们不仅要随着
顾客的需求走， 而且还不能太过夸张， 因
此创新还得慢慢来。 最近我和工友们一起
推出了一顶帽子， 放在了东四店的柜台上，
看看顾客的反应， 如果大家能接受， 我们
将会大面积生产。” 除此之外， 为了让更多
年轻人也喜欢盛锡福的帽子， 陈江山和他
的工友们陆陆续续推出了几款叫好又叫做

的款式， 在柜台上受到了顾客的欢迎， 在
价钱方面， 也更加亲民。 冬季女式的毛线
帽， 男士的皮质鸭舌帽都有很好的销量 ，
在与顾客交流的过程中发现， 大部分顾客
不仅看重的是盛锡福老字号的称号， 而且
对设计同样青睐有加。

老品牌也需年轻味

在内联升的鞋店里， 记者看到布凉鞋
等很多新品种。 徐文浩对记者说： “为了
迎合顾客新的审美要求， 我们依靠传统技
艺开发时尚布鞋、 休闲皮鞋市场， 也让这
个曾经被人误认为款式老旧的布鞋品牌 ，
慢慢散发出年轻、 潮流的气息。” 如果现在
走近内联升的门店， 丰富的布鞋种类会让
人感觉不出这是一家已有百余年历史的老
字号鞋店。 除了款式与材质新颖之外， 店
里还有非常新颖的时尚布鞋和休闲皮鞋 。
据介绍， 现在内联升售卖的产品20%为时
尚布鞋和休闲皮鞋。 现在一天大约就可以
卖出1000双， 仅手工布鞋部分产值就达十
几万元 。 从 “朝靴 ” 到如今的 “高端布
鞋”， “中国第一布鞋店” 之称的内联升，
也在用不断的创新， 让这个极具民族特色
的商品越来越具有国际范。

徐文浩说： “内联升鞋审美观在北京
奥运会上达到顶点。” 内联升为奥运会、 残
奥会提供了传统缎面颁奖用鞋。 传统布鞋
是没有后跟的， 起不到增高的视觉效果 。
如何突破这个局限性， 成为考验设计师们
的一个难题。 内联升的新款时装布鞋不同
于传统布鞋， 在鞋面大胆的选用了颜色亮
丽的真丝缎面给人以华贵典雅的感觉， 为
了更好的体现东方传统美， 内联升制作了
系列舒适美观的高跟缎面布鞋。
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内联升的徐文浩正在制鞋 红都集团的王金龙为顾客量尺寸


